

**COMMUNIQUÉ
SOUTENANCE DE THÈSE**

Monsieur Jean-Désiré Kabwit Mbind, candidat au doctorat, défendra publiquement sa thèse doctorale en vue de l'obtention du grade de Ph. D. en Théologie.

**Lundi, 10 février 2020 à 9 h 30
Pavillon Lionel-Groulx
Carrefour des Arts et des Sciences, local C-2059
3150, rue Jean-Brillant, Montréal, Québec, H3T 1N7**

La thèse du candidat s'intitule :

***Repenser la théologie du mariage africain.
La célébration du mariage dit « chrétien » est-elle nécessaire en Afrique ?***

Depuis la période de l'évangélisation de l'Afrique, les baptisés catholiques africains sont soumis à une triple célébration du mariage : africain, civil et chrétien. Réuni en assemblée synodale en 1994, l'épiscopat africain chercha comment éviter la superposition de trois types de mariage et les harmoniser pour n'en faire qu'un. Aucune solution n'a été trouvée jusqu'aujourd'hui. Fondée sur le baptême et en contribution aux recherches antérieures, la présente thèse propose une nouvelle compréhension de la théologie du mariage en Afrique qui conduirait à la reconnaissance du mariage africain comme sacrement pour des baptisés catholiques africains, parvenant ainsi à un mariage unique.

MEMBRES DU JURY À LA SOUTENANCE :

M. Ignace Ndongala Maduku, président-rapporteur, UdeM
Mme Denise Couture, directrice de recherche, UdeM
Mme Solange Lefebvre, membre du jury, UdeM
M. Eleuthère Kumbu, examinateur externe, U. Catholique du Congo

Cette invitation est faite conjointement par le Vice-rectorat adjoint aux études supérieures et postdoctorales et l'Institut d'études religieuses de l'Université de Montréal.